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To acknowledge the duty that accompanies every right 
 

おのおの善を行って隣人を喜ばせ、互いの向上に努めるべきです。 

ローマ人への手紙15章2節 
聖 句 

● 国 際 会 長   “VALUES, EXTENSION and LEADERSHIP”（価値観、エクステンション、リーダーシップ） 

       Jacob Kristensen（デンマーク） 

● ｱｼﾞｱ太平洋地域会長  “Make a difference”「変化をもたらそう」      David Lua（シンガポール） 

● 西日本区理事     “Letʼs do it now !”  

2022 に向けて誇りを持って All is well.  古田 裕和（京都トゥ－ビー） 

● 中 西 部 部 長    “ワイズの力を信じて、自ら行動しよう”            吉田 由美（大阪なかのしま） 

A man keeps cherishing his old knowledge,  

so as continually to be acquiring new． （温故知新） 

主 題 

今月の題字写真 ≫≫ 

キンモクセイ 11 

2020～2021 年度 岩原 義則 会長主題 

〈 Public Relations Wellness 〉 
ワイズメンズクラブの活動を広報して、社会的認知度を高めましょう。 

大槻 信二 広報・情報委員長（京都センチュリー） 
強調 
テーマ 

この頃気がかりなこと 
 小路 清一 

 
 

「感触」という言葉が有ります。私たちは幼いころからもの

に触れながらそれが何なのかを実感し学んできました。1

才にもならないころから周りに有るものは手当たり次第に触

り、舐めてはその外観・表面の感触・音・匂い・味などを確

認します。おもちゃ、布、草木、動物、場合によっては虫ま

でも。小さい子はダンゴ虫が大好きです。大人になってもま

だほぼ同じようにしてそれが何者かを探り、「感触」が大き

な決断の理由となることも多いです。 

また、子ども達は互いに触れ合いながら多くのことを学

びます。くっつき、じゃれ合い、顔を突き合わせ、喧嘩し、

勉強する時もゲームする時も。顔色を見たり、いやだと離れ

て立ち、またすぐ手を繋いだり。近づくために声を掛け、嫌

だとあっちに行けと言います。大人になっても気を許せる

人・愛する人にはすぐ側に行き、互いに確かめます。 

社会性の基礎は全てこの距離感の醸成にあると言ってもい

いのではないでしょうか。 

コロナの感染防止のため、物に触らないこととソーシャ

ル・ディスタンスが言われます。幼い頃からそんなこと気に

もしなかった私にはこれが簡単には出来ません。「おっと、

いけない」と手を引っ込めたり離れたりすること多くないで

すか？真剣にやると三日でもしんどいです。ニューノーマ

ル時代の子は「触っちゃダメ」「くっついちゃダメ」と繰り返

し、長きにわたって言われると簡単に出来るようになるので

しょうか？そうだとすると、そんな子ども達は大きくなるとど

んな大人になるのでしょうか？ 

この頃何だか気がかりで仕方ありません。ま、叱られても

またすぐにくっつきたがる子たちも多いので、内心ホットし

たりもしているのですが。 



２０20  11      ＴＯＳＡＢＯＲＩ          Monthly Report             Page ２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

10月例会出席者数 10月例会出席率 B F ニコニコ TOSファンド 
メンバー    7 名 

広義・功労会員 2 名 

メネット    0 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 0 名 

出席者合計  9名 

会員例会出席者 7 名 

メーキャップ 3 名 

合  計  1 0 名 

現会員数   14 名 

出席率対象  10 名 

出 席 率100.0 ％ 

切 手        0 pt 

現 金         0 pt 

 

 

         

今期合計          pt 

10月分      8,200円 

 

 

 

 

今期合計 38,200円 

10月分       3,200円 

 

 

 

今期合計     9,200円 

残高合計 1,284,001円 

日 時： 2020 年10 月24 日（土）14：00～15：30 

場 所： 大阪YMCA101 号室（チャペル） 

内 容： 土曜日例会 

報告者 ・ 岩原 義則 

1 0 月 例 会 報 告 
岩田、工藤、灰谷、小坂井、小路、福島、丹吾、只野、岩原のメンバー

が出席で、土曜日昼間の現実・オフライン例会を行うことができました。 

司会只野、聖句丹吾両ワイズにより始まり、メンバーの近況などを聞くこ

とができました。 

欠席はされましたが、奥田ワイズのメッセージも披露されました。 

席を離し、食事なし、歌を歌うことはなく、という特別体勢でしたが、でき

るだけ日常の例会にちかづくものができて、よかつたと思います。 

今後の会のあり方、中西部との関係などについても議論もできました。

何よりも近況報告が、ホッとするものでした。 

色々な事情もありますが、元気をもらい元気を与えることができるような

例会を目指します。 

 

【協議事項】 
1. 日時：11月21日（土）14：00～15：30 
会場：大阪YMCA会館101号室 チャペル  
会費：500円 
内容：メンバースピーチ 
   岩田メン “こんな所に十字架が” 
   只野メン “         ” 
担当班：A班 岡野、奥田、川岸、小路、灰谷、福島 
司会：川岸 聖句：福島 TOSファンドオークション：福島 
WEBでも参加できるようにする。 
2.12月例会 
日時：12月19日（土）14：00～15：20 
会場：大阪YMCA会館101号室 チャペル 
会費：500円 
内容：メンバースピーチ 
3.今期下半期例会の予定と内容について 未定 
4.2022～2023年 中西部長を大阪土佐堀クラブから 
出す件について 

福島メンに決定 クラブメンバー全員で支える。 
キャビネットの予定は書記：川岸 会計：工藤 事務局長：丹吾 
5.大阪土佐堀クラブの会則・内規の変更について 
変更の説明が丹吾メンから有り、次の会員総会があるときに提案
し議決し、来期から適用していく。 
6.その他 

報告者 ・ 福島 眞一 

1 0 月 役 員 会 報 告 

【報告事項】 
1.10月例会 報告 
日時：10月24日（土）14：00～15：30 
会場：大阪YMCA会館101号室 チャペル 
プログラム：近況報告と歓談  
出席者：メン：9名（敬称略）岩原、岩田、工藤、 

小坂井、小路、丹吾、只野、灰谷、福島 
ニコニコ：8,200円 トスファンド：3,200円 
内容：メンバースピーチ 
意見：今後はWEBでつないではどうかとの意見があった。 
（11月例会で試してみることに。） 

2.会計報告 土曜日開催で、平日に比べ会場費がUPした。
（18,480円→21,560円） 

3.事業の中止など 
・土佐堀カーニバル 
・中西部合同新年会 
・クリスマスコンサート（開催するかどうか未定。） 
・チャリティーボーリング大会（開催するかどうか未定。） 
4.中西部との連絡チャンネルの再構築について 
岩原会長以外に丹吾副会長にメールを配信してもらえる 
ようになった。 
5.中西部評議会の開催 11月7日（土） 
クラブからの出席者・・・岩原会長 

・工藤地域奉仕・環境事業主査 
6.その他 

日 時：2020 年10 月27 日（火）19：00～20：30 

場 所：オンラインZoom 役員会 

出席者：岩原、岩田、岡野、奥田、川岸、工藤、丹吾、福島、 

和田メネット （敬称略） 
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寄稿者 岩田 晋 

 「暑い暑い！と言いつつ過ごした、あの夏は何処へ行ったの

でしょう」と感じる本格的な秋になりました。あと二ケ月半もすれ

ば、もう年末です。先週末、故郷の愛知県を訪れました。先月

も故郷へ行ったのですが、私と家内両家の両親の墓参りが目

的の日帰りでした。 

今回は故郷の一地区で行なわれる、珍しい展示会への出席で

した。以前、ブリテンに描いたと思うのですが、韓国のことが動

機となって知り合った同郷人で韓国との友好団体の責任者で

ある G さんは「蚕」産業の神様と言われる先人の顕彰を進めて

います。G さんは中学の先輩であり、奇しくも私の父親の教え

子でもあることが判り、2 年前からお付き合いが続いています。

展示会は先人の功績を再認識しようという狙いがあり、勉強会

では蚕に関する簡単な説明があり、顕彰碑の拓本が展示され

ていました（残念ながら、顕彰碑は数年前に撤去され、現在は

跡形もなし）。私の故郷は昔から絹織物の産地であり、一面に

桑畑があったことを覚えています。展示会を開くに際し、集落

の多くの人が手弁当で準備に奔走したことは想像に難くありま

せん。G さんも言っていました、「みんなのお蔭でね」と。やは

り、何か大きな行事があると、皆が力を発揮するのは、どの世

界でも同じですね。G さんにワイズのことを話していますが、大

阪との距離がネックですね。やはり、いつ帰っても故郷というも

のは良いものですね。 

（2020/10/17） 

報告者 ・ 中西部地域奉仕・環境事業主査 工藤義正 

西 日 本 区 地 域 奉 仕 ・ 環 境 事 業 懇 談 会 報 告  

１０月２日（金）西日本区の地域奉仕・環境事業委員懇談会がオンライン（ZOOM）にて開催されました。懇談会は藤好基子事業主任の

開会宣言で始まり、古田区理事、新山次期理事の挨拶のあと、各部の事業主査の皆さんの自己紹介があり、主査以外にも各部長や日本

区関係役員の皆さんの参加もありました。 

例年なら、３月の次期会長主査研修会で顔合わせをする機会がコロナ禍の為、秋の開催となりました。 

 プログラムは藤好主任による方針、事業説明がなされ、質疑や懇談の時を持ちました。事業方針では今期、国内外で広がる病気、貧困

や格差、気候変動による環境問題など多くの課題に直面している中SDGs（持続可能な開発目標）の紹介ありました。ワイズメンズクラブが

取り組む地域奉仕活動も、SDGs の目指す「誰も置き去りにしない社会つくり」の理念や YMCA の目的にも共通するものがあり、方針の中

で「何をおいてもまず YMCA に対する奉仕を旨とし、YMCA との繋がりの大切さが確認されました。 

また、資料にて各献金や国際からの Week4Waste（YMI ワールド・クリーンアップ・プロジェクト）や昨年度、CS 献金が適用された地域奉

仕事業なども報告され、藤好事業主任の閉会挨拶を持って穏やかながらも熱意溢れる事業懇談会は終了しました。 

 

 事業計画 

  ・SDGs を学習し、理解を深め活動につなげる。 

  ・他団体、他部、他クラブ間の協働の働きを推奨する。 

  ・CS 資金申請の積極的活用を呼び掛ける。 

  ・各献金の必要性の周知を呼びかけ理解を深める。 

  

CS 献金 1,500 円 

FF 献金  800 円 

TOF 献金 1,400 円 

ロールバックマラリア献金 800 円（全て一人当たり） 

寄稿者 川岸 清 

YMCA のロゴ「みつかる、つながる、よくなっていく」を 

使った短文を作ってみました。 

 

み んな コロナで 苦しんでいる 

つ かれ果てて 投げ出しそうだが 

か たい絆に 支えられ 

る いを見ないパンデミックと 戦っている 

 

つ ゆの豪雨、洪水でも 

な がされた家、土砂に埋まった人  々

が れきを前に 呆然と立ちつくす人の姿！ 

る いせきする課題にあえぐ日本、そして世界 

 

よ の苦しみを ともに担い 

く じけることなく 笑顔で進む 

な やめる人には 心を寄せて 

つ よい愛の手 さしのべる 

て らす光で 平和な世界 

い つか来ること 固く信じて 

く（苦）を夢につなげる Y’s だましい 

                 （ 川岸 清 作 ）

（2020/10/19） 
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台風が日本列島の南側にそれて天気が回復したとても気持ちの良い日に、YMCAあわざ保育園に伺ってインタビューを

しました。以前と変わらない素敵な笑顔で出迎えてくれました。小さな子ども達も歓迎してくれました。 

好きな言葉は何ですか？なぜですか？ 

「自分を許すように他人も許し愛し合いなさい。」です。年を取ると人と比

べて許せないことが多くなってきたので、そうでは無く、許すことが愛する

ことと思うことによって心が優しくなってきます。 

小さいときのことを教えてください。 

私は小さいとき不細工だと思っていました。が、今頃小さいときの写真を

見るとかわいらしく写っています。母がかわいい格好をさせてくれ、母に

愛されていたんだと思い直しています。 

学生時代はどんなでしたか？ 

英文学部でした。ゴルフ部でゴルフをやっていました。体育会系です。 

YMCAに就職されたきっかけは何ですか。 

父が教師で、プライベートがなく教師にだけはなりたくなかったのです

が、教員免許を取得するために教育実習に行った時に教育の素晴らしさ

に目覚めました。その時点では教員採用試験が終わっていて、どうしよう

かと思っていたときに、人から YMCA で採用があると知り、受験して受かり

ました。 

今まで、YMCAではどのような仕事をされましたか。 

西九条の YMCA で青少年活動の会員管理の仕事が最初でした。天王

寺 YMCA に転勤になり、青少年活動の会員管理の仕事をしながらチャイ

ルドケアセンター長居と言う認可外保育園の運営に係わりました。大阪

YMCAで初めてでした。その後も色々やりましたが、土佐堀YMCAでラン

ゲージセンター勤務から北九州 YMCA に転勤しました。 

北九州YMCAは大阪YMCAと違いましたか。 

北九州YMCAは若いスタッフしかいなかったので、最初は苦労もしまし

たが最後は楽しかったです。 

北九州では初めて、一人暮らしだったと思いますがどうでしたか。 

北九州では本部の近くに住んでいて、楽しみました。色々ありました。

筋肉トレーニングに通っていたジムのトレーナーがイケメンで頑張りまし

た。シャンソンの個人レッスンにも通っていました。占い喫茶の店長とも友

達になりました。良く話を聞いてくれる人でした。行きつけのお店も出来ま

した。門司港にある“かざぐるま”と言う店で、いつ行っても「おかえり！」と

言ってくれてうれしかったです。お魚も美味しかったです。 

コロナウイルス感染症で大変なことになっていますが、今の仕事

について教えてください。 

保育園の園長です。園長は書類を作ったり、役所と打合せをしたりして

います。保育のお手伝いもしています。元々衛生面にはとても気をつけ

ていましたが、新型コロナウイルス感染症がはやっているのでより気をつ

けています。子ども達や保護者・職員に体調の悪い人がいるときはとても

心配になります。また、保育士の人数は足りていますが、余裕も必要なの

で今も保育士を募集しています。 

コロナウイルス感染症の中で、YMCAはどうすべきだ

と思われますか。 

コロナウイルス感染症は人と人との間隔を要求していま

すが、YMCA は人と人が繋がっている空間を持てる活動

をすべきではないかと思います。一人ではない、です。 

日頃、いつもはどのような生活をされていますか。 

中百舌鳥でひとり暮らしです。毎週のように実家に行っ

て、実家の断捨離をめっちゃしました。 

これから、家庭を持とうと思われませんか。 

家庭は持ちたいです。まだ、募集中です。 

大阪土佐堀クラブに復帰される可能性はあるので

すか。 

あります。あります。コロナウイルス感染症が落ち着い

て、例会に出ても感染リスクがなくなったらまた活動した

いです。 

№17  

小畠 英恵さん 

北九州 YMCA に勤務したことは楽しかったようですが、色々苦労した話も聞きました。北九州 YMCA の経験によって、

よりしっかりされたように思います。これからのYMCAに新しい風を吹かせて欲しいと思いました。一度、ゴルフに誘っ

てもらえたらと思っています。（ブリテン委員長 福島 眞一） 
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70 周年記念エッセイ 

No.4 奥田  時夫 ワイズ 

来年の 6 月に大阪土佐堀クラブはチャーターから 70 年になります。8 月のブリテンから皆さんの思い出をリレー形式で

掲載しています。今月は奥田時夫ワイズです。 

幻の「エクステンション」 
私たちが入会し早くも 2 年目後半に入り、土佐堀 YMCA の関

りやワイズ活動での環境問題への取り組みなど忙しくしていま

した。並行してエクステンションも真剣に取り組み、チャーターメ

ンバーを募っているときにクリスチャンのOMさんが入会できな

いと判明したのです。私は今でも考えられないのですが、OM

さんはある教会の牧師先生だったのですが、新しくできるワイ

ズメンズクラブへ入会する旨を教会の役員会へ申し出をしたと

ころ、役員会で「牧師は特定のクラブへの入会は認めない」と

議決され、決定は覆ることはありませんでした。大きな衝撃を

受けしばらくの間は、エクステンションへの取り組みは停止して

しまいました。 

 

私たち３名はクラブ会長や中西部部長、書記、会計、西日本

区主任、大阪 YMCA では常議員、活動推進委員など様々な役

目を賜り忙しくしており、エクステンションは停止状態が続いて

いました。そのような中で２０１２年２月只野準一ワイズが突然

病に倒れ、その年の８月７日享年５５歳で昇天されました。私た

ちは驚愕し心穏やかではなかったのですが、YMCA やワイズ

の様々な役目が気を紛らせてくれました。そのころ灰谷ワイズ

からクラブで一番大切なチャーター認証状を預かることになり、

「奥田君頼むで」と念を押され、チャーターは遠くなったように思

えました。その後私は、中西部部長や西日本区会計の役目も賜

りとても忙しい日々を送っていて、エクステンションのことは忘

却の彼方へとなっていました。役目をたくさんいただくことは大

勢の方にお会いする機会が出てくるわけで、新たにお会いでき

た方たちの総数は２，０００人を下回らないと思います。すべて

の方たちのお顔を覚えているわけではないのですが、多くの出

会いがあったことは間違いのないことで、ワイズは素晴らしい

組織であることに気づかされました。自分で言うのもおかしな話

ですが、それに伴って様々な経験や知識が蓄積され、人格が

形成されてきたことは言うまでもありません。 

私は昨年来大病を患い、見た目は YMCA やワイズへの働き

が緩慢になってきていますが、心の中はやる気満々でありま

す。私たちの希望であったエクステンションは幻となりつつあり

ますが、現在西日本区では５人集まれば新しいクラブの設立が

可能であります。私の命ある限りエクステンションへの思いは

消えたわけではありません。              （完） 

クラブで一番大切な「チャーター認証状」 
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☆第327回早天祈祷会☆ 

日時…2020年11月20日（金）7：30～8：15※朝食会は実施しません。 

証し…原 寛 さん（頌栄保育学院／頌栄短期大学） 

場所…大阪YMCA会館 10階チャペル 

▽ 今後の予定 ▽ 

今月の題字写真 
福島メン提供 
キンモクセイ 

― 11月 ― 
 7日(土)中西部評議会(14：00～)      土佐堀YMCA 
21日(土)クラブ例会(14：00～)          土佐堀YMCA 
24日(火)第二例会・役員会(19：00～)    WEB開催 
24日(火)ブリテン委員会(19：30～)     WEB開催 
 

１８日 岩原義則 

２６日 奥田サト子 

３日 奥田時夫・サト子 

２５日 小坂井義文 

＜土曜日 例会＞ 
日時：２０２０年１１月２１日（土）１４：００～１５：３０ 

普段と曜日・時間が違います 

会場：土佐堀ＹＭＣＡ １０階  

会費：500円 

司会：川岸 清メン 

担当：A班 岡野、奥田、川岸、小路、灰谷、福島 

１．開会宣言・点鐘          岩原義則会長 

２．ワイズソング      オルガン 和田早苗メネット 

３．メネット紹介           司会者 

４．聖句朗読・メッセージ       福島眞一メン 

５．インフォメーション        福島眞一書記 

６．ＹＭＣＡニュース         小路清一担当主事 

７．メンバースピーチ 

「わたしの仕事について」只野未来メン 

「こんな所に十字架が」 岩田晋メン 

８．TOSファンドオークション     福島眞一メン 

９．誕生日・結婚記念日        岩原義則会長 

10．ニコニコ             司会者 

11．ＹＭＣＡの歌      オルガン 和田早苗メネット 

12．閉会宣言・点鐘          岩原義則会長 

※例会の出欠は、書記福島までご連絡下さい。 

※オークションの品物を持参してください 

※食事はありません。昼食を済ませてお集まりください。 

※新型コロナウイルス感染予防のため以下に注意して下さい 
○体調がすぐれない場合は、迷わずに欠席して下さい。 
○マスクを着用して入館・例会に参加して下さい。 
○ワイズソング・お誕生日の歌・ＹＭＣＡの歌は、歌わずに 
オルガン演奏を聴きましょう。 
和田早苗メネットの素晴らしい演奏です。 

○飲み物は各自でご用意ください。 

― 12月 ― 
15日(火)(18：30～)又は19日（土）(14：00～) 
            クラブ例会    土佐堀YMCA 
22日(火)第二例会・役員会(19：00～)    土佐堀YMCA 
22日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

☆ＹＭ/ＹＷ合同祈祷週集会☆ 

テーマ： Rays of hope: creating a resilient community through practical spirituality 

      希望の光：実践的な霊性によって、レジリエントのあるコミュニティを創る  

日時…2020年11月10日（火）18：30～19：30 

会場…大阪YMCA 土佐堀会館102・103・104 

奨励… 原田 佳城 牧師（日本聖公会大阪聖パウロ教会） 

☆大阪YMCA大会☆ 

日時…2020年11月28日（土）10：00～11：00 

新型コロナウイルス感染症予防のため、オンライン（Zoom）による開催といたします。 

大阪ＹＭＣＡの活動報告、事業報告、会員表彰者・国際奨学金受給者紹介及び岩坂 二規会長と小川 健一郎総主事からの 

メッセージを予定しています。 


